

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Secara parsial, hasil penelitian ini menunjukkan Pembiayaan Mudharabah berpengaruh yang signifikan terhadap profitabilitas pada Bank Syariah Mandiri. Dilihat dari nilai yang diperoleh dengan nilai signifikansi  $0.019 < 0.05$ .
2. Secara parsial, hasil penelitian ini menunjukkan, Pembiayaan Musyarakah berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas (ROA) pada Bank Syariah Mandiri. Dilihat dari nilai yang diperoleh dari t hitung lebih besar dari t tabel ( $2,559 > 2,034$ ). Dengan nilai signifikansi  $0.015 < 0.05$ . hasil koefisien regresi yang positif ini menunjukkan bahwa peningkatan pembiayaan musyarakah akan meningkatkan profitabilitas ROA (return on asset).
3. Secara simultan, diperoleh F hitung  $>$  F tabel  $4.535 > 3,28$  serta menunjukkan nilai sign. =  $0.018 < 0.05$ , sehingga dapat disimpulkan bahwa pembiayaan mudhrabah dan pembiayaan musyarakah berpengaruh signifikan secara bersama-sama terhadap profitabilitas (ROA).

Secara nilai koefisien korelasi sebesar 0.464 atau 46,6% terletak pada interval koefisien korelasi. Adapun nilai koefisien determinasi (R Square) sebesar 21,6%. Artinya variabel Pembiayaan Mudharabah dan Musyarakah berpengaruh hanya sebesar 21,6% terhadap Profitabilitas Bank Syariah Mandiri. Sedangkan sisanya 78,4% dipengaruhi oleh variabel diluar penelitian ini.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat disampaikan beberapa saran yang bisa menjadi masukan, antara lain:

### **1. Bagi Pihak Bank**

Bank syariah hendaknya meningkatkan pembiayaan bagi hasil saat ini porsi nya masih kecil. Alasannya pembiayaan bagi hasil merupakan salah satu keunggulan bank syariah dibandingkan bank konvensional karena mengedepankan prinsip kemitraan dan keadilan sehingga memberikan manfaat lebih luas.

Diharapkan bank syariah lebih efektif dalam pengelolaan biaya operasionalnya. Efisiensi inilah yang nantinya akan meningkatkan profitabilitas bank syariah serta meningkatkan daya saing di dunia perbankan nasional.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menggunakan populasi yang lebih besar dengan meneliti seluruh lembaga keuangan di Indonesia baik sektor perbankan maupun non-bank agar dapat mengevaluasi kinerja keuangan bank secara menyeluruh. Selain itu, diharapkan dapat menambah variabel kinerja keuangan perbankan dengan rasio-rasio keuangan yang lainnya untuk memperlihatkan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dan meningkatkan profit yang ditinjau dari operasionalnya, sehingga dapat diketahui bagaimana kinerja keuangan perbankan tersebut.

## 3. Bagi Akademik

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan referensi atau rujukan untuk kedepannya terkait dengan masalah di dalam pembiayaan bank syariah khususnya mengenai pembahasan pembiayaan mudharabah dan pembiayaan musyarakah. Serta diharapkan penelitian ini dapat digunakan sebagai tambahan pustaka pada perpustakaan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

